

6月意見交換会実施記録

1 日程

地区名	保護者意見交換会				地区意見交換会			
	月	日	時間	場所	月	日	時間	場所
白濁	6	17日(土)	10:00	白濁小体育館	6	8日(木)	18:00	白濁小体育館
南白亀	6	10日(土)	10:00	南白亀小体育館	6	22日(木)	18:00	南白亀小体育館
関	6	24日(土)	10:00	関小体育館	6	29日(木)	18:00	関小体育館

2 参加者数(6回合計)

○保護者 17名
○住民 19名 合計 36名

3 質疑応答一覧

番号	項目	質問 意見	質問・意見の内容	回答	回答の内容	地区
1	アンケート	質問	・保護者アンケートでは統合に賛成が6割と言っているが、委員会がここで言っている情報が全てわかって答えているのか。	回答	・アンケートについてはHPにアンケート用紙も結果も出ている。特別な説明を行ったわけではなく、質問の文章を読んだ回答です。	白濁 住民
2	アンケート	質問	・アンケートで、統合に反対意見の方は、なぜ反対するのか理由を知りたい。	回答	・登下校の時間や負担が増える。 ・先生の細かな指導ができなくなる。 ・統合以外のことにお金をかけて欲しい。 ・自分の出身校がなくなるのはさみしい。等の回答がある。	南白亀 保護者
3	アンケート	質問	・ベースになる情報がない中で、アンケートを採るのは不親切。	回答	・昨年の9月にアンケートを実施したが、その際に減少の傾向があることを資料として文書に添付したので、保護者の方々は、それを見て考えてもらったと思っている。	南白亀 保護者
4	意見交換会	質問	・3校を1校にするためには、小中一貫教育、スクールバス、跡地の問題等があるということか。意見交換ではなく説明会なのか。	回答	・皆さんに内容が届いているのかわからないので、まず、統合について、皆さんの意見を聞きたい。	白濁 住民
5	意見交換会	質問	・山武地区では、統合が決まった後、2年間かけてスクールバスのあり方など住民の意見を吸い上げて調整を進めている。白子町でも進める上でよりよい方向に改善して欲しい。	回答	・私どもも睦沢町や茂原市を視察する中で、統合はやはり地域の方々の理解と協力がなければ進まないと思いましたが、今年度、皆様方からご意見を伺うために意見交換会を実施している。	南白亀 住民
6	意見交換会	質問	・参加者が少なく、驚いている。意見交換会を授業参観などの後に設けたらよいのではないかと。保護者が参加しやすい時間帯を選んだ方がよい。 ・何を言ってもしょうがないだろうなと思っている保護者が多い。この意見交換会は、教育委員会がやったという実績が欲しいのか。	回答	・今回、白濁保育所の保育参観と重なっている。11月は重ならないよう配慮してある。木曜の夕方を考えている。 ・この意見交換会は、あくまでも、皆さんのご意見を聞くためのものである。	白濁 保護者
7	意見交換会	質問	・地域の説明会の出席者数を知りたい。	回答	・南白亀地区では、地域の方が10名、保護者が2名の計12名であった。	白濁 保護者
8	意見交換会	質問	・統合には賛成ですが、いろいろな意見を聞くためにも、このような機会を増やして欲しい。	回答	・心配はごもっともであり、情報は伝える。回数は検討する。	白濁 保護者
9	意見交換会	質問	・統合が決めた後の説明会や意見交換会は行われるのか。	回答	・まだ具体的なスケジュールはできていないが、準備委員会から具体的なものが出来た時点で意見を聞いていく。また、HP等でも広報していく。	関 保護者
10	意見交換会	質問	・意見交換会の出席者数が少ないがどのように受け止めているのか。	回答	・事務局としては、マチコミメールで周知し、住民に対しては放送としらこ広報などで周知している。6月については行事が重なっていることもありこのような結果になっているが、選挙やワクチン接種などと重ならないように11月は行事調整を行っている。	白濁 保護者
11	小中一貫校	質問	・アンケート段階で小中一貫校は書かれていたか。	回答	・書かれていない。統合となれば、町の中心にあるのが白子中学校なので、その近くにすることであれば、小中一貫校とするのがよいのではないかと考えている。	南白亀 保護者
12	小中一貫校	意見	・白子町が小中一貫校を考えているなど、このような計画を町外の人にも伝えれば、移住してくる方も増えるのではないかと。			南白亀 保護者
13	小中一貫校	質問	・小中一貫校は決定事項なのか。	回答	・あくまでも案であり決定ではない。 ・検討されていないのではなく、こうあるのが望ましいということ、決定事項ではない。	白濁 住民
14	小中一貫校	質問	・小中一貫校とはどのようなことなのか。	回答	・小中一貫校のメリットとしては、乗り入れ授業ができる。小学校から中学校への入学がスムーズに行える。	白濁 住民
15	小中一貫校	質問	・小中一貫校を進めてもらいたいが、共通した施設を差引くのではなく双方が充実した環境となるように配慮して欲しい。	回答	・具体的な計画が進む中で、今のご意見等も取り入れていきたい。町長部局とも協力して進めていく。	南白亀 保護者
16	給食	質問	・小中一貫校として、中学校に隣接する統合には賛成だが、給食をやめないで欲しい。	回答	・給食は続けていく。	南白亀 保護者
17	施設(跡地)	質問	・中学校と一緒にいると、部活動などもあるので、小学生の遊ぶスペースは確保できるのか。	回答	・議会でも子どもたちが遊べる公園などが少ないとの意見も出ており、公園づくりなども含めて総合的に、子どもたちの教育環境を考えていく。	南白亀 保護者
18	施設(跡地)	質問	・職場の近くにも体育館があるが、誰が鍵を持っているかもわからず、避難所として使えていない。白子町では準備をしっかりとって欲しい。	回答	・避難所近くの職員3名が鍵を持っている。たとえば、跡地を企業に委託するとしても防災拠点にすることを条件にしておく。	白濁 保護者

番号	項目	質問 意見	質問・意見の内容	回答	回答の内容	地区
19	施設 (跡地)	質問	・閑地区には公園がないので、遊べる場所を作っていたらいいか、若い人たちが住みやすい場所になるのではないかと。	回答	・跡地利用については、今の学校施設が古いため解体が良いのか、修理がよいのか今後考えていく。企業誘致なども含め今後検討していく。 ・子どもたちの遊べる公園が少ないという意見が出ていることを町長や議会に伝える。	関 保護者
20	施設 (跡地)	質問	・小学校3校は避難所に指定されていると思うが、今後はどうなるか。	回答	・防災担当課に確認したところ、引き続き避難所になると聞いている。	関 保護者
21	施設 (跡地)	質問	・南白亀や白湯地区では避難所の質問は出たか。	回答	・企画財政課が回答したとおりで、避難所の話は出ている。さらに新しい建物にも防災の機能を持たせることを考えている。	関 保護者
22	施設 (旧校舎)	意見	・校舎の老朽化がひどい。何年か先には大規模な改修が必要になるのであれば新しい校舎を作ることに賛成である。			白湯 住民
23	施設 (旧校舎)	意見	・雨漏りがひどく、廊下にバケツを置くことになる。遊具の腐食もある。新しい校舎になれば、安心して生活ができる。			南白亀
24	施設 (教室)	質問	・10年後には、全ての学年が単学級となり、空き教室だらけになってしまうが、その点はどのように進めていくのか。	回答	・空き教室はできるだろうけれども、少人数指導や教育相談室、学校に来づらい子どもの居場所にも活用できる。	南白亀 住民
25	施設 (経費)	質問	・経費的にはどうなのか、説明があってもよいのではないかと。	回答	・費用についてシミュレーションはしている。建築した場合の費用と3校を維持するための費用を比較しているが、今ここで出せないで、次回の説明会までには出したい。	白湯 保護者
26	施設 (経費)	質問	・統合に向けて、子どもたちのアイデアを生かした活動をしてほしいが、それには予算がかかると思う。その予算計上は考えているのか。	回答	・それぞれの学校が特色ある教育を進めているので、できる限り協力していきたい。	白湯 保護者
27	施設 (経費)	質問	・小中一貫校となった場合、土地は買えるのか。	回答	・答申が出た後は、準備委員会を立ち上げ、より細かいことを検討していくことになる。	南白亀 住民
28	施設 (経費)	質問	・エアコンも十分に、稼働できない状態で統合は財政的に可能なのか。	回答	・補助金や借入金等を駆使しながら進めていく。	南白亀 保護者
29	施設 (敷地)	質問	・白子中から内谷川までの土地を買収すると聞いたことがあるが、どうか。津波を考えると内谷川の西側に建てるのが良いのではないかと。	回答	・内谷川の西側が良いのではないかとのことだが、早い時期に建てるためには白子中の敷地が良いと考えている。	関 住民
30	施設 (敷地)	要望	・保育所、幼稚園、小学校、中学校全てが同じ敷地に建っていると場所もある。保育所もやがて3か所はいらなくなると思うので、それも検討材料にして欲しい。			関 住民
31	施設 (修理)	質問	・体育館をきれいにしたばかりなのに、新しい校舎が必要なのか。3校のどこかを修理して使った方がよいのではないかと。	回答	・国民体育館が老朽化してクローズされているので、跡地の体育館を代替にしようかとも考えている。統合が決定したら検討していく。	白湯 保護者
32	施設 (修理)	質問	・白湯小の雨漏りなど、統合は統合で進めていただいて、修理、修繕は早急をお願いしたい。現状でためなら、その場所の修理を進めて欲しい。	回答	・修理の見積もりを取ると、到底直せる金額ではない。雨漏りもそうだが、トイレも使えないものがあるので、緊急度の高いものから、優先順位をつけて行っている。	白湯 保護者
33	施設 (新校舎)	質問	・3小学校が統合して新しい校舎になるとしても、中学校はもっと古い校舎なので大丈夫か。	回答	・白子町では、校舎の長寿命化計画があり、中学校も改修していかなければならないと考えている。必要な場所について安心安全を最優先に考えていく。	南白亀 住民
34	施設 (新校舎)	質問	・内谷川の付近に建築するとなると津波に対する対策も考えて欲しい。	回答	・災害対策については、3階建て以上を要望するなど考えていく。	関 保護者
35	施設 (新校舎)	質問	・新しい校舎を造るとして、このまま人数が減り続ければ、空き教室が増える。	回答	・児童数の減少はあるが、12学級分の教室をつくりたい。しかし6年生は中学校の教室を使うなど、中1ギャップを考えるといろいろな方法がある。空き教室ができて、少人数指導やフリースペースとして使うこともできる。	白湯 保護者
36	施設 (新校舎)	質問	・校舎の高さなど、津波にも注意して欲しい。	回答	・3階建ての校舎も答申に含めたい。	白湯 保護者
37	施設 (新校舎)	質問	・小中一貫校となった場合、中学校の校舎を使うのか、どうなのかわかっていることがあれば教えて欲しい。 ・中学校の敷地面積を考えると、中学校の中に立てるのは、厳しいのではないかと。	回答	・中学校の近くに土地を買うか、敷地内に建てるかになると思うが、土地を買収していると時間がかかる。	関 住民
38	施設 (新校舎)	質問	・中学校まで建て替える、予算的に厳しいのではないかと。	回答	・一度に小中学校を建て替えるのは、難しいので計画的に行っていきたい。	関 住民
39	施設 (新校舎)	質問	・ある統合した小学校で、特別教室がなく、困っていると聞いている。	回答	・学習に支障がないよう特別教室の設置の仕方についても考えていきたい。	関 住民
40	施設 (新校舎)	質問	・校舎の建築を検討するのであれば、木造平屋建てなど、木更津、君津方面等、田舎の方の学校を参考にしたい。	回答	・津波などの安全を考えると3階建ては必須だと思うので、木造校舎は難しい。	関 住民
41	施設 (新校舎)	質問	・コストパフォーマンスを考えると、校舎の全面改築を要望したい。	回答	・白子町単独で建設することは無理なので、国の補助金をお願いすることになるが、中学校は一つしかないで、これ以上の統合はできない。まずは、小学校の環境をよくしていくことを優先に考える。	関 住民
42	施設 (体育館)	質問	・町体育館が使えないので、跡地利用の際、学校の体育館が使用できないか。	回答	・白湯小は改修したばかりなので、そこは使えるかと思うが、今後考えていく。	関 保護者

番号	項目	質問 意見	質問・意見の内容	回答	回答の内容	地区
43	施設 (体育館)	質問	・施設を減らすと、子どもたちの学習時間に制約が生まれ、活動ができなくなるのではないかと心配。	回答	・今年度本納小と新治小が統合して、同一プール、体育館を使用している。今後、視察を行って検討していく。	関 保護者
44	施設 (体育館)	質問	・体育館の共用など、中学校の施設を利用するとすれば、制約が出てくるので、それぞれが施設を持ては互いに補完していくことができるのではないかと。	回答	・施設設備について、このように進めていってほしいと答申はできる。意見交換会を通して出された意見を加味して、準備委員会へ繋げていく。施設が多いことは良いが財政的なものもあるので検討委員会で決定はできない。	関 住民
45	施設 (場所)	質問	・白子中の敷地内に校舎を建てると少し手狭になるので、近隣にいい土地があればそこに建てた方がよい。敷地内に建てた場合、体育館やグラウンドの共用も心配である。	回答	・統合を前提として考えたときに、小中の児童・生徒が近くにおいて交流できることがよいのではと考え、小中一貫校とすることが望ましいとの答申案になった。	南白亀 住民
46	施設 (プール)	質問	・プールは新しくつくるのか。 ・プールの段差(深さ)問題はどうか。	回答	・プールや体育館は共通で使えるのか今後検討していきたい。 ・現在、町のプールでは、プールフロアを入れて、対応している。	白湯 保護者
47	施設 (プール)	質問	・プールは新しくつくるのか。	回答	・新設することはおそらくしない。町のプール(白子中内)を利用していくことになると思う。	関 保護者
48	児童 (学習)	質問	・ICT教育が3校の授業進度が違うので、どのようにしていくのか。	回答	・白子町小中連携教育研究協議会の中にICT部があり、研修を進めている。統合が決まれば統合前には、合同で学習会も進めていく。	白湯 保護者
49	児童 (学習)	質問	・統合するまでは3校がそれぞれの場所で学習するのか。 ・統合後の学習進度や授業内容が心配である。 ・統合前に合同学習はあるのか。	回答	・授業進度の違いはあるが、統合する2、3年前からは交流授業は必要であると考えている。	白湯 保護者
50	児童 (環境)	質問	・統合後の小学校を視察してどうだったか。	回答	・子どもの様子も見せていただいた。はじめは、保護者の方も心配したようだが、子どもたちの不安感も、そうでもなかったと聞いている。	南白亀 保護者
51	児童 (環境)	質問	・統合すると学年2クラスになると言うが、男女比に偏りが起きないか。無理に2クラスにしないともよいのではないかと。	回答	・国の学級編成の基準が、現在4年生までが35人学級、令和7年には6年生まで全てが35人学級になる。36人になって初めて2学級になる。白子町では学習支援員を雇用し、学校も工夫して少人数指導を行っている。	関 保護者
52	児童 (環境)	質問	・プールの授業が減ってきているのはなぜか。	回答	・学習指導要領に則って行っている。減っているのではなく他の学習を行っている。	白湯 保護者
53	児童 (人数)	質問	・令和35年や令和40年の全国の児童数は出ているが、白子町の児童数はわかるのか。	回答	・白子町の令和35年、40年の児童数はわからない。	白湯 住民
54	児童 (人数)	意見	・クラス替えがないので児童間の問題の対応が難しい。少人数の良さも感じる。南白亀小の子どもたちは素直で、気持ちのよい挨拶ができる。			南白亀
55	準備委員会	質問	・統合を進めるうえで、小中一貫校、スクールバス、跡地の問題等があるので、準備委員会でまとめて出して欲しい。	回答	・住民の皆様と保護者のみなさんと合意形成をした上で、準備委員会を立ち上げていきたい。	白湯 住民
56	スクールバス	質問	・睦沢町や長南町のスクールバスの費用等もわかっていれば、説明して欲しい。	回答	・スクールバスについては準備委員会を立ち上げ、その中で決めていく。	白湯 住民
57	スクールバス	質問	・スクールバスの利用や登校時間などが心配。	回答	・スクールバスは必要だが、具体的な本数や台数、時間は準備委員会で話し合われていく。そのために保護者の意見を聞いていく。	白湯 保護者
58	スクールバス	質問	・長柄町のときも、スクールバスの運行が問題となった。	回答	・スクールバスは運行するが、どのようなスケジュールなのかは未定。	南白亀 住民
59	スクールバス	質問	・最近バスに置き去り事件があったが、具体的に何か考えがあるか。	回答	・先進事例を参考にして進めていきたい。	関 保護者
60	スクールバス	質問	・学校から遠い場所のバスの本数を増やして欲しい。	回答	・具体的な運行方法や本数は、準備委員会を設立して、保護者の方も交えて様々な意見を交わしていただいて検討していくことになる。	関 保護者
61	スクールバス	質問	・統合後の交通手段について、具体的な案を検討委員会で示せるか。	回答	・交通手段については基本的な考え方を作って、準備委員会に引き継ぎたい。	白湯 保護者
62	他の政策	質問	・小学校の統合を考える前に、子どもを増やすことを考えるべきではないか。	回答	・HPを充実させ、子育て世代が移住しやすくなるような情報発信をして欲しいと、学校にお願いしている。また、政策も行っている。	白湯 住民
63	町長マニフェスト	質問	・前町長は3校統合などという話は一言も言ってなかった。新しい町長はマニフェストがあるから統合だと言うが、だとしたら、就任してすぐにやるべきだったのではないかと。次の町長になったらまた変わるのか。	回答	・昨年から検討委員会を立ち上げて取り組んでいる。こういう話があったことは、町長にも伝えておく。 ・答申の中には形だけで終わりにしないよう付け加える。子どものために考えている。	白湯 住民
64	通学	質問	・小中一貫校となると、登校時間などが重なり、多くの子どもが同時刻に登校してきて、事故にならないかなどが心配。	回答	・答申が出た後は、準備委員会を立ち上げ、より細かいことを検討していくことになる。	南白亀 保護者
65	通学	要望	・要望だが、統合となると白子町では必ず橋を渡る必要が出てくるので、通学路や橋なども一緒に見直して欲しい。			関 保護者
66	統合	質問	・統合した先進校では本当にメリットが出ているのか。	回答	・睦沢小では当初子どもたちにも不安があったが、最終的には一緒にしてクラス編成を行ったが、子どもたちはすぐに打ち解け、対応できたと伺ってきた。	白湯 住民
67	統合	質問	・すでに統合した他市町村の学校のメリット、デメリット、保護者の意見を知りたい。	回答	・睦沢小では、保護者の方の意見として、統合後に子どもがいじめられないかが心配されていたが、子どもたちの順応は早く、視察時には活発な授業を行っていた。 ・大人が気になるほど、子どもたちは気にしていなかったと聞いている。	白湯 保護者

番号	項目	質問 意見	質問・意見の内容	回答	回答の内容	地区
68	統合	質問	・統合しないという選択肢も含め、ゼロベースで考えるということ でよいのか。	回答	・まだ、何も決定していないと考えていただいてよい。皆さんの意見を聞いた上で、よりよい最終答申を出したいと思っている。	南白亀 保護者
69	統合	意見	・自分の通った学校がなくなるのはさみしいが、これからの白子町の 子どものことを考えると、統合しかない。子どもは人にもまれる 方がよい。			南白亀 保護者
70	統合	意見	・相談員を17年やってきたが、子どもは少なくなってきている。経 済的にも、統合することが望ましいのかと思う。方向性は統合かな ど思っている。			南白亀 住民
71	統合	意見	・校舎の老朽化が進む中、この状態を維持していても、いつかは 大規模な改修が必要になってしまう。3校統合して新しい校舎を造 るという選択もあるのかなと思う。			南白亀 住民
72	統合	質問	・木更津では、統合が決まっていた学校が、今年になってやはり存 続するという選択をしたと聞いている。	回答	・小規模校は特認校制度があり、小規模を維持していることもある。	関 住民
73	統合	質問	・今日は統合のことだけで、後は決まっていないのか。	回答	・今後の流れとしては、この答申が終わったら準備委員会に引き継ぐ ときは、こういう意見がありましたので、考えてくださいと言うた めに、この場で意見を伺うことが必要。幅広い意見を聞かせていた くために聞いている。	白湯 住民
74	統合 (時期)	質問	・統合するとすると、最短でいつになるのか。	回答	・統合するとした場合、国への補助金の申請や借入金を考えると 最短で、令和9年になる。	関 保護者
75	複式学級	質問	・複式学級（人数が少ないと2学年が1学級になる）は解消しなくて はいけないのか。	回答	・白子町でも子どもたちの教育環境を考えると、複式学級は解消した 方がよいのではと考えている。	白湯 住民
76	複式学級	質問	・複式学級は本当に悪いのか。 ・統合しても、もっと児童数が減ってしまって、複式学級になっ てしまったらどうするのか。	回答	・これからの子どもたちの教育を考えるとわざわざ複式学級にす ることはない。複式学級が絶対だめではなく、学習機会が半分になっ てしまう。一人の先生が2学年を見るということは、一人の先生が2教科 同時に教えるため、直接指導を受ける学年と一方で自習になってしまう 学年ができてしまうということである。	白湯 住民
77	複式学級	意見	・保護者の観点から言わせていただければ、やはり複式ではない教 育を受けさせたい。			白湯 住民
78	保育所	質問	・保育所はどうするのか。	回答	・保育所のことや、町づくりなども必要なので、町当局に呼びかけた い。	白湯 保護者
79	保育所	質問	・保育所はどうなるのか。	回答	・今、保育所についても検討を行っていると言っている。認定こども 園として1カ所にまとまっていくのではないかなと思う。	南白亀 保護者